

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang telah dipaparkan diatas maka peneliti dapat menyimpulkan sebagai berikut:

1. Kegiatan kelompok tani di Desa Blimbing dalam membantu peningkatan kesejahteraan petani memiliki lima kegiatan yang *pertama* pertemuan rutin anggota kelompok tani, *kedua* kegiatan simpan pinjam untuk membantu anggota yang kekurangan modal, *ketiga* penyuluhan dan pelatihan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan petani, *keempat* penerapan teknologi pertanian dan yang *kelima* kegiatan sosial.
2. Kelompok tani di Desa Blimbing memiliki peran dalam meningkatkan kesejahteraan petani. Peran yang *pertama* sebagai wadah belajar mengajar bagi anggotanya, peran *kedua* sebagai unit kerjasama anggota kelompok dan peran yang *ketiga* sebagai unit produksi. Kesejahteraan anggota kelompok tani di Desa Blimbing menurut Badan Koordinasi Keluarga Berencana Nasional (BKKBN) dengan variable yang meliputi agama, sandang, pangan, papan, kesehatan, pendidikan, keluarga berencana, tabungan, interaksi dalam keluarga, interaksi dalam lingkungan, informasi dan juga peran dalam masyarakat, yang sebelumnya berada pada keluarga sejahtera tahap I menjadi keluarga sejahtera tahap III dan yang sebelumnya berada pada Keluarga sejahtera tahap II menjadi Keluarga sejahtera tahap III Plus.

3. Kesejahteraan anggota kelompok tani di Desa Blimbing menurut Islam yaitu para anggota kelompok tani tetap memelihara lima prinsip dalam Islam yang meliputi memelihara agama dengan menjalankan kewajiban ibadah sholat lima waktu dan pengajian rutin, memelihara jiwa dengan memenuhi kebutuhan makan, minum dan bersikap toleransi terhadap sesama, memelihara akal dengan menyekolahkan anaknya sampai ke jenjang yang lebih tinggi dan juga melindungi akal dengan tidak mengkonsumsi obat-obatan terlarang, memelihara keturunan dapat diamati dari rendahnya tingkat kematian ibu dan bayi, dalam memelihara harta membayar zakat fitrah, sedekah kepada orang yang membutuhkannya dan juga memiliki tabungan dari hasil panen yang akan digunakan untuk kebutuhan yang mendesak. Lima pemeliharaan tersebut sudah terlaksana dengan baik.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas maka peneliti memberikan saran yang bertujuan untuk memberikan manfaat bagi pihak-pihak lain diatas, adapun saran yang dapat disampaikan peneliti sebagai berikut:

1. Bagi anggota kelompok tani di Desa Blimbing diharapkan lebih fokus dan bertanggung jawab pada kelompok tani agar peran kelompok tani dapat dirasakan oleh petani, peran kelompok tani sangat penting dalam membantu permasalahan petani.
2. Bagi pemerintah diharapkan dapat lebih berperan, sekecil apapun bantuan yang diberikan akan sangat membantu petani, sehingga kelompok tani akan berjalan dengan lancar dan kesejahteraan akan meningkat.